
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SANTA CATARINA

SÚMULA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES DO IF-SC

Data: 13/08/2012
Horário: 13:30
Local: Campus São José

Pauta:
1) Informes
2) Pronatec
3) Edital de Pesquisa Aplicada
4) Greve 2012

1- Informes:
a) Emerson Silveira Serafim

• GT Horário especial de estudante – A minuta da resolução de horário especial de estudante, proposta 
pelo GT, está no fórum para apreciação e sugestão dos dirigentes. O tema será discutido na próxima  
reunião. 

b) Maurício Gariba Júnior
• Formaturas do Campus Florianópolis – No dia 18/08 ocorrerão as formaturas dos cursos técnicos do 

campus nos 3 turnos.

c) Sandra Margarete Bastianello Scremin
• No dia 11/08 ocorreu a 1ª formatura do curso Técnico de Edificações do Campus Criciúma. 
• O Campus Criciúma em parceria com o Campus Araranguá, o IFC e a UFSC organizará o 1º SICT 

Sul – Simpósio de Integração Científica e Tecnológica do Sul Catarinense, nos dias 15 e 16/10. A 
Diretora solicitou aos dirigentes que auxiliem na divulgação do evento. 

d) Golberi de Salvador Ferreira
• Os diretores dos campi devem identificar o servidor responsável pelo Facebook do campus e orientá-

lo com relação às manifestações nas redes sociais.
• Está aberto o Edital PET 2012 – Programa de Educação Tutorial, com foco em permanência e êxito.
• Foi prorrogado até o dia 23/08 o prazo para a inscrição de apresentação de trabalho na SNCT do 

IFB.
• O modelo padrão para o convite de formatura está disponível na Intranet. Todos os campi deverão 

usá-lo.

e) Maurício Martins Taques
• No dia 15/09 acontecerá a 1ª formatura do curso Superior de Gestão Hospitalar do Campus Joinville.

f) Juarez Pontes
• No dia 25/08 ocorrerá a 1ª formatura do Campus Caçador. 
• O Diretor questionou como ficará o pagamento referente à Assistência Estudantil durante o período 

da greve. A Pró-Reitora de Ensino informou que o pagamento está ocorrendo normalmente referente 
ao semestre 2012/2, embora os alunos ainda não estejam em curso, pois é necessário usar os recursos 
até dezembro de 2012. Caso os alunos ainda estejam em aula nos meses de janeiro e fevereiro, será  
usado recurso do orçamento 2013 para o pagamento dos benefícios. 

• Para os alunos que estão ingressando no semestre 2012/2, será lançado um novo edital para seleção 
dos beneficiários.
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g) Maria Clara Kaschny Schneider
• Na reunião do CONIF em julho, foi constituído um GT para discutir os critérios para a distribuição  

das FG's e dos CD's da lei nº 12.677/2012. A proposta é que se leve em conta o tamanho do Instituto  
e o  número de campus.  

• Nos dias 06, 07 e 08/08 ocorreu a reunião do CONIF em Maceió. Definiu-se que o GT irá propor os 
critérios para a distribuição dos cargos efetivos da mesma lei. A distribuição deve ocorrer até 2015.  
São 24 mil cargos de docentes para a Rede Tecnológica e 27 mil cargos de técnicos administrativos  
para  serem  distribuídos  entre  os  Institutos  Federais  e  as  Universidades.  A justificativa  para  a  
contratação de novos servidores é a expansão da rede. Os campi que oferecem cursos agrotécnicos 
terão mais servidores técnicos. Inicialmente os campi terão a estrutura de referência com 60 docentes 
e 45 TAE's. 

• A SETEC e o CONIF vão trabalhar as questões macro da distribuição e as questões pontuais poderão 
ser trabalhadas nos IF's, considerando as especificidades de cada campus, ou seja, a projeção de 
cargos de nível médio e de nível superior. As primeiras liberações de FG's e CD's e cargos efetivos 
estão previstas para outubro.

• Na reunião do CONIF discutiu-se também sobre os sistemas de informação que serão implantados.  
Em 02 semanas haverá uma nova reunião do Comitê de TI para decidir sobre os encaminhamentos.

• A frota de veículos será renovada, pois está ocorrendo uma grande demanda de manutenção. Existem 
02 possibilidades: entregar o veículo antigo e retirar um novo, no sistema de troca; ou adquirir um 
carro novo. No sistema de troca, é necessário contratar um perito para avaliar o veículo que será  
entregue. Os  campi usarão recursos próprios para a aquisição do veículo. Existem 02 pregões em 
andamento. 
 

2- Pronatec
Apresentação: Flávio Augusto Penna Soares – Coordenador Geral do Pronatec no IF-SC

Informações/discussão: 
• O prof.  Flávio Augusto Penna Soares informou que o prof. Dorival Menegaz Nandi participou em 

Brasília da reunião sobre o novo catálogo de cursos FIC, onde foi feita a avaliação das propostas 
enviadas por todos os IF's e a análise foi enviada à SETEC para definição. Serão incluídos novos  
cursos  no  catálogo e  excluídos  outros,  e  será  formada  uma  equipe para  a  avaliação dos  cursos 
Pronatec.

• Na última reunião do CEPE foi aprovada a resolução, ainda não publicada. Foram feitas algumas  
adequações na nomenclatura dos cursos. O CEPE decidiu que cada campus solicitará as alterações  
referentes aos cursos do Pronatec, por meio dos formulários disponíveis na Intranet. 

• No programa existem duas figuras o ofertante, que é o IF-SC, e o demandante que pode ser o CRAS 
- Centros de Referência de Assistência Social, o SINE – Site Nacional de Emprego e as Secretarias 
de Educação ou Assistência Social.  A pré-matrícula é de responsabilidade do demandante ou da 
parceria.

• Será  lançado  o  edital  para  seleção  dos  servidores  que  queiram  trabalhar  no  Pronatec,  como 
supervisor, coordenador ou apoio administrativo, tanto nos campi como na Reitoria. 

• Os dirigentes sugeriram que para a função de supervisor, seja selecionado um servidor do campus  
ofertante e que se dê preferência, na forma de pontuação, para o conhecimento técnico na área.  
Sugeriram também que se privilegie a atuação dos docentes em FIC, Proeja, e Mulheres Mil e se  
avalie também o tempo de serviço.  

• Os dirigentes destacaram a dificuldade na aprovação dos projetos. A justificativa foi de que há uma  
grande demanda no CEPE, e foi solicitado que os projetos encaminhados tenham a identificação 
Pronatec, para agilizar o processo. 

• Destacou-se que a figura do demandante não está bem definida, que é necessário se fazer a busca 
ativa do demandante. A FECAM se colocou à disposição e solicitou uma apresentação do programa 
para poder fazer o contato do IF-SC com os municípios.

• O  prof.  Flávio  Soares  destacou  que  haverá  um coordenador  por  curso  e  os  docentes  poderão 
concorrer como coordenador em até 05 cursos. As despesas de deslocamento, para a realização das  
atividades,  serão  por  conta  do  servidor.  Não  serão  pagas  diárias  e  passagens,  nem  auxílio 
deslocamento para realização de serviços relacionados ao Pronatec. 
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• O contato entre o IF-SC e o demandante será feito pela Reitoria, pelo diretor do campus, ou por um 
coordenador designado pelo diretor do campus.

• Os  recursos  destinados  para  o  Pronatec  serão  utilizados  para  pagamento  de  bolsa,  material  de 
consumo e serviço de terceiros.   

Encaminhamento:
• Serão  dadas  orientações  específicas  no  momento  da  publicação  dos  editais  e  da  realização  dos 

cursos. 

3- Edital de Pesquisa Aplicada
Apresentação: Mário de Noronha Neto – Pró-Reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação

           Golberi de Salvador Ferreira – Pró-Reitor de Extensão e Relações Externas

Informações/discussão: 
• Foi publicado pela SETEC o Edital nº 02/2012, com o objetivo de destinar recursos para pesquisa 

aplicada e outras ações institucionais a serem implementadas. Os recursos devem ser empenhados  
até novembro, com execução até dezembro e prestação de contas em janeiro de 2013. 

• Foi apresentada uma planilha de estimativa, elaborada pela gestão, para a análise dos dirigentes e 
proposição de ajustes. Os recursos podem ser utilizados para realização de eventos, publicações e  
projetos  de extensão,  com pagamento de auxílio  pesquisador,  auxílio  estudante e auxílio  pessoa 
jurídica.

• O prazo para envio de proposta é até o dia 15/08 às 17 horas. Os recursos poderão ser usados para a  
SNCT e o Seminário de Pesquisa e Extensão. 

• Será publicado um novo edital para a participação de servidores em eventos. A Reitoria apoiará os  
contemplados e o campus poderá apoiar os servidores não contemplados, respeitando a ordem de 
classificação do edital. 

• Foi sugerida a criação de um grupo de trabalho para rever os critérios de participação no edital e 
propor novos parâmetros, como a obrigatoriedade de apresentação de trabalho, o limite de 01 ou 02  
eventos por ano, ou 01 evento nacional e 01 internacional.

• Destacou-se  a  necessidade  de  discutir  os  critérios  de  participação  em  eventos  para  garantir  a 
isonomia a todos os servidores. Além disso, existem áreas que precisam ser fomentadas e outras que  
já estão bem desenvolvidas. Deve-se tratar  o crescimento e o desenvolvimento da instituição de 
forma igualitária.

• É necessário também estabelecer a diferença entre participação em eventos para apresentação de  
trabalhos e eventos de capacitação.

Encaminhamento:
• Foi composto o grupo de trabalho com os servidores  Mário de Noronha Neto,  Maurício Gariba 

Júnior, Maurício Martins Taques, Nelda Plentz de Oliveira e Nicanor Cardoso para elaborar o novo 
edital para participação em eventos. 

4- Greve 2012
Apresentação: Maria Clara Kaschny Schneider

Informações/discussão:
• A PGF – Procuradoria Geral Federal enviou um ofício aos procuradores destacando que as notas 

técnicas não autorizam o pagamento da progressão docente DI para DIII. O ofício determina que os 
procuradores identifiquem o nome do gestor e encaminhem à Procuradoria para providências.  A 
minuta do decreto sobre as progressões docentes está na Casa Civil  e a expectativa é de que se 
resolva ainda este ano essa situação. 

• No dia 07/08 foi recebido um ofício da SETEC/SESU que determinou a retomada das atividades nas 
IFES.  No dia 10/08 o sindicato entregou uma proposta e no dia 14/08 o governo apresentará a 
contraproposta. Na reunião do CONIF foi tratado o tema do ofício e os gestores destacaram que não 
cabe ao Reitor encerrar a greve.

• Também  foi  determinado  aos  gestores,  por  meio  de  02  Comunicas enviados  à  Reitoria,  que 
encaminhassem a lista dos grevistas para o corte do ponto ou, caso não fosse entregue a lista, haveria 
o corte dos salários de todos os servidores.  A AGU – Advocacia Geral da União divulgou uma nota 
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na imprensa informando que os reitores que não entregassem a lista dos grevistas seriam acusados de 
improbidade administrativa. 

• A posição  do  CONIF  é  de  não  encaminhar  a  lista.  A Reitora  solicitou  aos  dirigentes  que  se  
posicionassem sobre essa situação. Os dirigentes destacaram que o não envio da lista dos grevistas  
pressupõe o compromisso da reposição das atividades.

• A Reitora relatou que os gestores discutirão com o sindicato o acordo de retorno e reposição das  
atividades e destacou que todos devem ter como princípio o respeito aos alunos e à comunidade. 
Haverá a reposição das atividades acadêmicas e administrativas e a cobrança dos dirigentes deverá 
ser efetiva. O acordo de greve será único para a Reitoria e todos os campi.  

• Não  será  possível  homologar  o  concurso  público  neste  ano  em razão  dos  prazos  legais.  Será  
necessário traçar estratégias institucionais para resolver as situações críticas: execução orçamentária,  
concurso público, reposição de atividades letivas. 

• Foi orientado novamente que os servidores em greve não podem receber diárias e passagens para  
participação em evento. Houve relatos de que servidores em greve estariam participando de eventos 
e recebendo diárias. Os dirigentes devem ter uma postura única em relação à concessão de diárias e 
também em relação à cobrança da realização dos serviços essenciais.

• Os dirigentes ressaltaram que no ano anterior o termo de acordo de greve foi feito no Gabinete e não  
houve o cumprimento efetivo por parte dos servidores. Houve sim uma reclamação geral em relação 
à reposição das atividades dos TAE's. 

• Os diretores solicitaram que o documento seja elaborado no Colégio de Dirigentes para aprimorar a 
decisão e que se faça uma resolução para normatizar a reposição das atividades na instituição. Foi 
sugerido que a proposta de negociação do Comando de Greve seja discutida com a representação do  
Colégio de Dirigentes, juntamente com o Sindicato, a Reitora e os Pró-Reitores para configurar uma  
decisão institucional.

• A proposta  do  calendário  acadêmico  foi  apresentada  pela  Pró-Reitora  de  Ensino,  Daniela  de 
Carvalho Carrelas, que destacou a pesquisa sobre a reposição feita no sistema Lime Survey com a 
participação dos chefes de ensino. Apenas alguns campi não enviaram as informações.

• Será proposto um calendário unificado com as datas limites e os  campi poderão adaptá-lo a sua 
realidade e especificidade. A primeira versão do calendário será enviada na próxima semana. No dia  
20/08 haverá nova reunião da Pró-Reitora de Ensino com os Diretores e Chefes de Ensino. As férias 
dos servidores será tema de negociação com o Sinasefe.

Encaminhamento:
• O Colégio de Dirigentes do IF-SC decidiu não enviar a lista dos grevistas ao MPOG. 

A reunião foi encerrada às 18:25.

Lista dos presentes: 

Maria Clara Kaschny Schneider

Andrei Zwetsch Cavalheiro

Carlos Antônio Queiroz

Daniela de Carvalho Carrelas

Elisa Flemming Luz

Émerson Silveira Serafim

Erci Schoenfelder

Golberi de Salvador Ferreira

Jaciara Zarpellon Mazo

Juarez Pontes

Margarida Hahn

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________
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Maria Bertília Oss Giacomelli

Mário de Noronha Neto

Maurício Gariba Júnior

Maurício Martins Taques

Mauro Ceretta Moreira

Nelda Plentz de Oliveira

Neury Boaretto

Nicanor Cardoso

Raquel Matys Cardenuto

Sandra M. Bastianello Scremin

Telma Pires Pacheco

Vanderlei Antunes de Mello

Vilmar Silva

Widomar Carpes Júnior

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

Secretária do Colégio de Dirigentes              ___________________________________________
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